

Evangelisches Juristenforum



Bürgerschaftliches Engagement wird zunehmend wichtiger. Ob Vereine, Politik, gemeinnützige Organisationen oder spontane Initiativen – alle leben vom freiwilligen Einsatz derer, die bereit sind, ihre Kompetenzen, ihre Zeit und ihr Herzblut einzubringen. In Kirche und Justiz ist das Ehrenamt fester Bestandteil und unverzichtbar.

Die in Deutschland hohe Bereitschaft, „etwas zu tun“, kollidiert freilich häufig mit einer hohen beruflichen und privaten Auslastung. Potenzielle Freiwillige überlegen in der Regel sehr genau, für welche Aufgabe und in welchem Zeitumfang sie sich engagieren. Auch in puncto Anerkennung und professioneller Begleitung des Engagements haben sich die Erwartungen Ehrenamtlicher verändert.

„Mein Lohn ist, dass ich dienen darf“ – das Motto des diakonischen Dienstes aus dem 19. Jahrhundert klingt da antiquiert. Oder ist genau das der Kern des Ehrenamtes? Das 7. Evangelische Juristenforum bringt vier Menschen mit Erfahrung und Expertise aus den Bereichen Recht und Kirche ins Gespräch. Das Publikum ist eingeladen, mit zu diskutieren.

Wir freuen uns, Sie zu der öffentlichen Veranstaltung des 7. Evangelischen Juristenforums des Bundessozialgerichts und der Evangelischen Kirche von Kurhessen-Waldeck am 5. November 2015 im Haus der Kirche in Kassel begrüßen zu können.

Prof. Dr. Martin Hein
Bischof der Evangelischen Kirche
von Kurhessen-Waldeck

Peter Masuch
Präsident
des Bundessozialgerichts

Evangelische Kirche von Kurhessen-Waldeck
Rechtsreferat
Wilhelmshöher Allee 330, 34131 Kassel
Tel.: 0561 9378 215, Fax: 0561 9378 450
E-Mail: Evang.Juristenforum@ekkw.de, Internet: www.ekkw.de
© Bundessozialgericht - Evangelische Kirche von Kurhessen-Waldeck
September 2015

Ehrenamt in Kirche und Justiz Impulsvorträge und Diskussion

Dr. Steffen Bauer

Pfarrer und Leiter der Ehrenamtsakademie
der Evangelischen Kirche in Hessen und Nassau

Marc Baumann

Journalist beim „Süddeutsche Zeitung Magazin“
und Autor des Buches „Richter Ahnungslos“

Robert Nazarek

Referatsleiter Sozialrecht beim DGB Bundesvorstand
und ehrenamtlicher Richter am Bundessozialgericht

Marlehn Thieme

Vorsitzende des Rates für Nachhaltige Entwicklung
und Ratsmitglied der Evangelischen Kirche in Deutschland

Reinhard Mawick

Chefredakteur der Zeitschrift „zeitzeichen“

Donnerstag, 5. November 2015

18 Uhr

Landgraf Philipp-Saal

Haus der Kirche

Wilhelmshöher Allee 330

Kassel



Bundessozialgericht

Referenten



Dr. Steffen Bauer

Jahrgang 1961, Pfarrer. Seit September 2013 Leiter der Ehrenamtsakademie der Evangelischen Kirche in Hessen und Nassau (EKHN) in Darmstadt.



Marc Baumann

Jahrgang 1977, Journalist beim „Süddeutsche Zeitung Magazin“ in München. 2015 Veröffentlichung des Buches „Richter Ahnungslos - Wie ich unfreiwillig Schöffe wurde und was ich dabei über Recht und Unrecht gelernt habe“.



Robert Nazarek

Jahrgang 1960, Referatsleiter Sozialrecht in der Abteilung Recht des DGB Bundesvorstandes in Berlin. Ehrenamtlicher Richter am Bundessozialgericht und Vorsitzender des Vereins der ehrenamtlichen Richterinnen und Richter des Bundessozialgerichts.



Marlehn Thieme

Jahrgang 1957, Juristin und Mitglied des Rates der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD), Vorsitzende des Rates für Nachhaltige Entwicklung der Bundesregierung und Mitglied des Fernsehates des ZDF.

Moderation



Reinhard Mawick

Jahrgang 1966, Theologe und Journalist. Von 2009 bis 2013 Pressesprecher der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD). Seit 2014 Chefredakteur der protestantischen Monatszeitschrift „zeitzeichen“ mit Sitz in Berlin.